

Ewige Mitgliedschaft

Schon seit Jahrzehnten bin ich ADAC-Mitglied, sogar Plus-Mitglied. Für den Club dürfte ich zu den liebsten Mitgliedern zählen, zahle ich doch die Beiträge zuverlässig, ohne sein Serviceangebot in Anspruch zu nehmen. Als ich mich dieser Tage erstmals entschieße, nähere Informationen über ein spezielles Club-Angebot einzuholen, erschrecke ich über den Gültigkeitseintrag „04/98“ auf meinem Mitgliedsausweis. Seit 20 Jahren abgelaufen?! Später in der aufgeräumten Duisburger ADAC-Geschäftsstelle überlege ich eine Weile, ob wohl irgendein anderer Club seine Mitglieder über ein Warteticket zum Gespräch bittet. Doch dann sitze auch ich einer freundlichen Servicedame gegenüber. Ich versuche, ihr die Peinlichkeit der 20-jährigen Ausweis-Ungültigkeit zu erklären. Gelassen beruhigt sie mich, das komme öfter vor und ein neuer Ausweis sei nicht erforderlich; auf dem ADAC-Mitgliedsausweis stehe nämlich nicht „gültig bis“, sondern „gültig ab“. Ich schaue nach. Tatsächlich! Und wie großzügig der Club im Vergleich zu Behörden mit ihren zehn schlappen „gültig bis“-Jährchen auf Personalausweis und Reisepass: Der Club gewährt ewige Mitgliedschaft. Bei entsprechender Zahlungsweise.